

Crece 2.1% la productividad laboral en los últimos 20 años (El Financiero 09/06/11)

Crece 2.1% la productividad laboral en los últimos 20 años (El Financiero 09/06/11) Zenyazen Flores Jueves, 9 de junio de 2011 • El país, está en el sótano de la lista. A paso lento. (Foto: Archivo) · MÍNIMO AVANCE DE LA PRODUCTIVIDAD LABORAL En los últimos 20 años, México ha crecido apenas 2.1 por ciento en productividad laboral, con lo que está en el sótano respecto a naciones como Irlanda o Corea del Sur, que en esa materia presentan tasas superiores a 64 por ciento, revelan datos del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). Lo anterior quiere decir que si en 1990 un trabajador mexicano producía cien carros, hoy arma 102, ejemplificó Verónica Baz, directora general del CIDAC, durante el foro "Incremento su productividad laboral", organizado por la consultora Kronos. Ese rezago, según estimaciones del Comité Nacional de Productividad e Innovación Tecnológica (Compite), ha frenado la creación de al menos 15 millones de empleos, refirió Gabriel Alvarado, director general de Kronos Latinoamérica. Se podría pensar que ese incremento de 2.1 por ciento representa un avance; sin embargo, mientras la productividad de México creció en ese porcentaje, la de otros países tuvo un mejor desempeño: en España, de casi 23 por ciento; en Estados Unidos, de 35; en Irlanda, de 64, y en Corea del Sur, de 83. Al hacer un análisis de la productividad del país, Baz indicó que Nuevo León es la entidad más productiva del país, seguida del el Estado de México y Coahuila. Cinco de los seis estados fronterizos con Estados Unidos tienen alta o muy alta productividad. La excepción es Tamaulipas. Hay 15 entidades ubicadas en niveles de baja o muy baja productividad, entre las cuales están las del sur del país (Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Tabasco, Chiapas, Oaxaca y Guerrero). En cuanto a los sectores económicos mencionó que de 2004 a 2009 las industrias manufacturera, de alimentos y autopartes fueron las de mayor crecimiento en su productividad laboral, con 31 por ciento, mientras que la farmacéutica cayó 11 por ciento. Cabe mencionar que las áreas económicas que reportaron avance se ubicaron en el Estado de México, Nuevo León, Querétaro, Coahuila, Durango, Aguascalientes y el Distrito Federal. Impulso El directivo de Kronos consideró que entre los actores de la producción no hay una conciencia clara en torno a la productividad para aplicar políticas de eficiencia del trabajo y aprovechamiento de la mano de obra calificada. "Las organizaciones confunden costo laboral con productividad, pues existe la creencia de que como la gente no produce mucho, pues se le paga poco. "Por eso pensamos que es preferible pagar mejor buscando que esa persona produzca más, apoyados en toma de decisiones de administración de la fuerza laboral." Opinó que una reforma laboral ayudaría a promover los incentivos a los empresarios para ligar la productividad al personal actual y con el que se adhiera a la organización en el futuro, pues la Ley Federal del Trabajo vigente es protectora de los empleados "flojos" y no propicia la productividad.